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夢、私たちに。
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二つの出来事から考えたこと

みそら野　石原　綾子

　38年前に白馬の住民となりました。まだ
国道は未舗装でしたが、右肩上がりの若々
しい村でした。今、村の疲弊を嘆く声が大
きい中で、多くの魅力的な村民の知恵が活
かし切れていないことを痛感します。
　夢のようなイベントを思い出します。
天神の湯のロビーに、錚錚たる漫画家た
ちのイラストが展示されています。もう
35年も前、白馬村に「マンガ王国」が誕
生した証しです。人気の漫画家たちの仮
装パレード。白馬館は展示会場に開放。
作品の路上展示、八方ゲレンデには雪男
の大きな足跡。駅前広場の愛らしい「馬」
のモニュメント。彼らの発想のユニーク
さは、白馬村の新境地を全国にＰＲし活
気づけました。
　また飯山の「髙橋まゆみ人形館」を訪
ねた折り、人形の表情の源が白馬の木彫
作家だと知り、考えさせられました。か
つて農民芸術として、寒村を文化的に目
覚めさせた木彫家たち。その存在と作品
を一堂に展示し、村全体で大切にすべき
ではと。
　誘客を模索し、各地域やグループの活
動は素晴しいのですが、全体の拠り所が
ほしい気がします。村民が誇りに思う村
は自然に人が集まってくるはず。若い世
代の提案（発想）に期待します。

いっぺんやめてみたら？

飯田　清水　肇

　時期なのか、区の役員、ＰＴＡ
など様々な役につくことが多く
なりました。最近思うのは「それ、
いっぺんやめてみたら？」という
こと。もちろん仕事でも同じ。１
年こっきりの任期にあって、前年
踏襲、平穏無事が一番簡単。新し
い事を始めるのも実は簡単。やる
気あるんですもの。ところがやめ
るって事になると、とっても労力
がいる。まず、なんでやめるのか
きちんと説明しなけりゃいけな
い。それに「始めた人に悪い」と
も思う。「計画に、もう載っちゃっ
ているし」ってこともある。また、
やめることで、自分も含め誰かの
収入が減るかもしれない。
　でも、取り巻く状況はずっと早
いスピードで変化している。昔の
システムではついていけないこ
とも多々。もちろん本線の一番大
事な骨の部分は残さなきゃいけ
ない。そこは大事。だけど、筋肉
だと思っていたものが、いつのま
にかぜい肉ってことはありませ
んか？

私のストレス解消法

塩島　塩島 吉典

　異常気象と騒がれるようにな
り久しいが、今年も正に異常気象
である。４月に入っても気温が上
がらず、毎日のように雪が舞い、
今までにない残雪である。我が家
の周りも１メートル以上残って
いるところもあり、農作業の時期
になってきたが、いつできるよう
になるか心配だ。
　家も、勤めながら田畑を作る日
曜百姓をしている。「勤めながら
農作業をするのは大変でしょ
う。」とよく言われるが、人に言わ
れるほど自分では大変に思わな
い。なぜなら、この日曜百姓が私
のストレス解消であるからだ。一
人で何も考えず身体を動かし適
度の汗をかく。たまには妻に手
伝ってもらい、時には子供の手を
借り、自分の思い通りにやること
こそストレス解消に一番いい。
　ただ、平日仕事で帰りが遅く、
休みは朝から農作業に出て自分
の都合でまわっているため、家族
との時間が取れないことが気に
なっている。子供たちには「う
ちって家族旅行したことがない
ね」と言われている。

http://gyosei.vill.hakuba.nagano.jp/gikai/　
E
-m

ail gikai@
vill.hakuba.lg.jp
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白馬議会だよりは、古紙率100％の再生紙を利用し、環境にやさしい植物油型インキを使用しました。（北辰印刷）


